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CUANDO SEA 
DEMASIADO TARDE…  

Gabriel Dorantes 
Argandar

Cambiarse de casa

Estimado lector, nuevamente nos encontra-
mos por estos lares haciendo de cuenta que 
en Morelos no pasan las balas volando por 
encima de nuestras cabezas y que la vida 

nocturna es prácticamente inexistente. Dese usted 
una vuelta de la Paloma de la Paz a Plaza Cuerna-
vaca después de las 9 de la noche, y verá que la 
delincuencia y la inseguridad está asfixiando nues-
tras ciudades. Por ahí salió una noticia que la gente 
de Chiapas y Oaxaca mejor están migrando para 
Guatemala porque al parecer las cosas están mejor 
por allá que en tierra mexicana. 

 No voy a decir que la culpa sea nuestra, pero 
también tenemos que ser conscientes de que parte 
del problema somos nosotros. Esta semana (por fin) 
pude concretar el final de la mudanza. Tengo que 
darle las gracias a Mireya, Sergio, Miguel, Brenda, 
Liz, y toda la tropa de chamaquitos que ayudaron 
a que la mudanza se pudiera concretar el mero 31 
de julio. Me daba miedo que el casero simplemente 
cambiara las cerraduras y ahí te ves papá. Admito 
que soy una persona difícil de tratar y además tengo 
un problema de acumulación bastante grande (mi 
papá me subrayó que el primer viaje que hice fue de 
todos mis juguetes, al respecto de mis prioridades), 
pero también tengo que subrayar que el casero se 
tragó mi depósito. Le estuve hablando por teléfono, 

jamás me tomó la llamada. Le dije a su hija (quien 
ocupa una de las casas del conjunto) que por favor 
le indicara a su papá que ya me iba, me dijo que no 
era su problema. Cuando ya estamos terminando 
de cargar las camionetas, aparece el viejito hecho 
una furia, reclamando que yo nunca le llamé y que 
le estoy llamando de última hora. Le indico que le 
llamé varias veces y me dice que no es que no me 
quisiera contestar, es que no estaba. Para no hacer-
les el cuento demasiado largo (que ya ven ustedes 
que me cuentan los caracteres) el viejito se queja de 
que no están pintadas las paredes, que tiene que 
revisar los escusados, que yo no le llamé, que yo soy 
mal inquilino… simplemente me di la vuelta y me fui. 
Que el señor encuentre un lugar en dónde poner mi 
depósito entre su esposa, sus hijos, y sus nietos. 

 Hemos perdido la dignidad. Lo que esta vida 
nos ha quitado es algo que existía hace cuarenta o 
cincuenta años, hoy en día la gente valora más una 
cantidad determinada de dinero que la dignidad 
propia. ¿Deja usted una chamarra en el asiento de 
atrás del coche cuando lo deja en la calle? Vale 
más la oportunidad de hacerte de una prenda de 
ropa moderadamente costosa que respetar la pro-
piedad del otro. Ese es el mundo en el que vivimos 
ahora, esa es la forma de mi México. ¿Han sabido 
de las elecciones de Venezuela? Aparentemente, el 

presidente Nicolás Maduro se declara ganador de 
las elecciones por cuarta o quinta vez, a pesar de 
haber perdido por más de tres millones de votos. 
¿Saben ustedes qué va a pasar cuando el López se 
vuelva a postular en las siguientes elecciones, si es 
que no le hacen un Juanito (el de Iztapalapa) a la 
Cheimbaum? 

 Yo no digo que hubiera estado mejor que 
ganara Xóchitl, la verdad es que hay un pequeño 
rayo de luz de esperanza de que gane la Kamala. 
Si eso pasa, tal vez la cosa no quede tan peor, pero 
si gana otra vez Don Trompas, todo se va a ir para 
el sur. Es responsabilidad de nosotros hacer que este 
país se levante del hoyo en el que lo han hundido. 
Nada más de pensar que la administración del Ló-
pez fue peor que la de Peña Nieto, ya es decir bas-
tante. Lo único que nos queda es vigilar el compor-
tamiento propio, la dignidad propia y el quehacer 
cotidiano propio. No porque yo me dé golpes de 
pecho, porque no voy a decir que soy buena perso-
na, pero chale, el casero se quedó con mi depósito 
y la anterior también lo hizo.

 Cuernavaca no ha muerto, pero ¿cuánto 
tiempo tardará antes de que la gente migre de Mo-
relos a Guerrero, buscando mejores condiciones de 
vida?

Urgente y necesario, un cambio 
de timón en seguridad

E
n un contexto de creciente violencia en Morelos, 
con más de seis mil asesinatos en el actual sexe-
nio y un alarmante promedio de diez feminicidios 
mensuales en 2024, el Almirante José Antonio Ortiz 

Guarneros intentó, desesperadamente, imponer a su suce-
sor en la Comisión Estatal de Seguridad Pública. 

FUERA ORTIZ GUARNEROS Y AMIGOS.- Y en su afán de per-
petuar el status quo, Ortiz Guarneros propuso a su brazo 
derecho, el capitán Mario Isaac Vargas Santomé, como 
el próximo titular de esta crucial dependencia, empero, 
la gobernadora electa, Margarita González Saravia, puso 
freno a estos intentos al subrayar que la decisión final sobre 
la dirección de la nueva Secretaría de Seguridad Pública 
será tomada en conjunto con Claudia Sheinbaum y Omar 
García Harfuch, quienes asumen la responsabilidad de la 
seguridad federal.

La postura de González Saravia representa un giro nece-
sario, un claro distanciamiento de la desastrosa gestión en 
materia de seguridad que ha dejado a Morelos en el ojo 
del huracán de la violencia; sobre todo, porque la gober-
nadora electa ha dejado claro que no tolerará la continui-
dad de funcionarios de la administración saliente, espe-
cialmente en un área donde el fracaso ha sido palpable y 
los resultados, inexistentes.

El almirante Ortiz Guarneros, en su intento de mantener a 
Vargas Santomé en el cargo, adelantó que él estaría a fa-
vor de la continuidad, como si los resultados de más de 
seis mil crímenes en el actual sexenio sean un logro, por lo 
que la urgencia de un cambio radical en la estrategia de 
seguridad es más que necesaria. Y aunque Vargas San-
tomé posee una trayectoria respetable y ha demostrado 
capacidad en su papel actual, el contexto exige una re-
visión completa y profunda de las políticas de seguridad, 
es decir, la ineficacia de la actual administración en frenar 
a los grupos delictivos demanda un cambio de liderazgo 
y enfoque, no una mera continuación de las mismas tác-
ticas fallidas.

José Antonio Ortíz Guarneros justificó su propuesta argu-
mentando la necesidad de “continuidad” y la supuesta 
curva de aprendizaje que enfrentaría un nuevo titular, ar-
gumento que cae por su propio peso cuando se considera 
el saldo de violencia y criminalidad que la administración 
actual ha dejado en su estela; más aún, cuando el país no 
puede permitirse un año y medio de inacción o adapta-
ción mientras el crimen sigue proliferando.

La gobernadora electa ha hecho bien en rechazar la pro-
puesta de Ortiz Guarneros y con su luz propia y firme de-
cisión de alejarse de los responsables de la actual crisis 
de seguridad es un paso necesario para iniciar una nueva 
etapa en la gestión de la seguridad en Morelos; el actual, 
es un momento crítico para rediseñar la estrategia de se-
guridad, no para perpetuar el fracaso de administraciones 
anteriores.

En este sentido, es imperativo que la nueva administración 
tome decisiones audaces y fundamente su estrategia en 
un análisis profundo de la situación actual y en la incor-
poración de nuevas perspectivas y enfoques; que vean y 
aprovechen todo lo bueno que se hizo en el periodo del 
Comisionado José Antonio Ortiz Guarneros, pero que de 
igual manera, se deje de lado todo lo malo, lo negativo 
y sobre todo los pésimos resultados por el número de per-
sonas que han sido asesinadas y a las cuáles la sociedad 
poco a poco se ha ido acostumbrando a leer y escuchar 
del tema cuando es inconcebible el solo hecho de tener 
esa percepción.

Más aún, porque el tema de la seguridad es que práctica-
mente reconocieron todos los candidatos a los diferentes 
cargos de representación popular, fue el que le solicitó la 
sociedad y que ahora, con las nuevas autoridades exigirá 
respuestas efectivas, no continuidades que solo prolongan 
el sufrimiento y la inseguridad. Por ejemplo, el cambio de 
la Comisión a Secretaría de Seguridad Pública debe ser 
real y comprometido con la justicia y la seguridad de los 
ciudadanos y no solo de imagen.

EL PRD Y SU DESOMPOSICIÓN INTERNA.- En las próximas se-
manas, es posible que el PRD logre mantener su registro, 
como lo adelantó su dirigente, Sergio Prado. Sin embargo, 
el futuro del partido se dibuja incierto y sombrío, con una 
amenaza real de desaparición debido a la desconfianza 
ciudadana que se manifestó en las urnas en la última elec-
ción nacional. En Morelos, el destino del PRD es práctica-
mente el mismo: una lenta pero inevitable desaparición.

Los excesos y malas gestiones durante el gobierno de Gra-
co Ramírez (2012-2018), junto con las decisiones cuestio-
nables de los diputados de la Legislatura LII y LVIII, han deja-
do al estado con una herencia financiera devastadora. Las 
deudas multimillonarias aprobadas por estos cuerpos legis-
lativos, destinadas a proyectos que jamás se concretaron, 
siguen pesando sobre las finanzas estatales, mientras los 
fondos destinados a estas obras desaparecieron como por 

arte de magia. En 2021, esta falta de confianza resultó en 
una votación pírrica para el PRD en Morelos, que no alcan-
zó ni siquiera el 3% del total, llevándolo a perder su registro.

A pesar de estos antecedentes, Sergio Prado Alemán se 
muestra optimista y confía en que el partido alcanzará el 
porcentaje de votación necesario para conservar su regis-
tro. No obstante, lo que Prado no podrá alcanzar son los 
recursos económicos tan esenciales para cualquier par-
tido político. La falta del 3% en las últimas elecciones de 
diputados locales ha dejado al PRD sin prerrogativas y sin 
posibilidad de obtener una curul en el Congreso local.

En contraste, el PRD logró superar el 3% de la votación 
para la gobernatura con Lucía Meza Guzmán, quien había 
sido identificada con el partido antes de migrar al Movi-
miento Regeneración Nacional (Morena) y luego regresar 
a la coalición opositora que incluyó al PAN, PRI, PRD y RSP. 
A pesar de este logro, la situación del PRD es triste y refleja 
un espectáculo de autodestrucción política.

La lucha interna por el control del PRD ha alcanzado nive-
les alarmantes. Los líderes históricos del partido, conocidos 
como los “Chuchos”, han mostrado su insaciable apetito 
por el poder, pero ahora se encuentran en una feroz dis-
puta por los restos de lo que alguna vez fue una fuerza 
prominente en la política mexicana. La ambición de figu-
ras como Díaz Contreras y Jesús Zambrano, quienes han 
disfrutado de cargos de representación popular, está mar-
cando el fin de una era para el PRD en Morelos.

El partido, que no alcanzó el 3% de la votación total en la 
reciente elección local, no solo pierde la oportunidad de 
obtener una diputación local en la Legislatura LV, sino que 
también queda sin acceso a las prerrogativas y al finan-
ciamiento público del Impepac. Aunque logró superar el 
umbral del 3% en la votación para gobernadora, su esta-
tus se reduce a ser un partido local sin representación en el 
Congreso local ni acceso a recursos públicos.

En resumen, el PRD enfrenta un futuro sombrío, caracteriza-
do por la descomposición interna y la irrelevancia política. 
Lo que queda del partido parece condenado a una lucha 
interna cada vez más destructiva, mientras los recursos es-
casean y la confianza ciudadana se evapora. La sombra 
de su antigua prominencia se desvanece rápidamente, 
dejando al PRD al borde de la extinción.

Email: gerardonoticias01@gmail.com

X: @gerardosuarez73

OBSERVADOR POLÍTICO  
Gerardo Suárez 

Dorantes
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La Guardia Nacional logró el res-
cate de tres migrantes en Morelos 
este jueves 1 de agosto. Así se in-
formó este viernes en la reunión 
de seguridad del gobierno de Mé-
xico, encabezada por el presidente 
Andrés Manuel López Obrados, 
en Palacio Nacional.
Como parte del reporte del país 
en esa materia, se explicó que a lo 
largo del día, en el territorio na-
cional, el mismo cuerpo de segu-
ridad, en colaboración con otras 
autoridades de los tres niveles de 
gobierno, pudo rescatar a 295 mi-
grantes: 159 hombres, 65 muje-
res, 40 niños y 31 niñas.
En el informe, no se dieron por-
menores sobre el destino final 
que tuvo cada una de esas perso-
nas extranjeras, como las tres de 
Morelos, salvo que quedaron en 
situación de seguridad, libres de 
riesgos.
Según la información proporcio-
nada, los casi 300 migrantes resca-
tados el jueves fueron localizados 
en 13 entidades, según la siguien-
te relación: 

Tabasco 76 
Puebla 66 
Veracruz 40 
Sonora 29 
Baja California 28 
Tamaulipas 15 
Oaxaca 14 
Jalisco 8 
Yucatán 5 
Estado de México 5 
Chihuahua 3 
Tlaxcala 3 
MORELOS 3 
También trascendió que las per-
sonas foráneas salvaguardadas 
provienen de 21 naciones. El país 
de origen que representó la mayor 
cantidad fue Venezuela, actual-
mente convulsionado por pugnas 

en torno a los resultados de las 
elecciones presidenciales del pasa-
do domingo 28:

Venezuela 81 
Colombia 59 
Egipto 36 
Honduras 30 
India 24 
Brasil 13 
China 9 
Cuba 8 
Ecuador 7 
Haití 5 
Guatemala 5 
Bangladesh 4 
El Salvador 4 
Marruecos 2 
Nicaragua 1 
Bolivia 1 
Vietnam 1 
Jamaica 1 
Chad 1 
Sudán del sur 1 
Arabia Saudita 1

Cuatro homicidios en Morelos 

En el marco de la misma reunión 
con pormenores sobre lo relacio-
nado con la seguridad y violencia 
en México durante este jueves 1 de 
agosto, se informó que la cantidad 
de homicidios dolosos registrados 
en esas 24 horas a nivel nacional 
fue de 88. 
Cuatro de esos asesinatos corres-
pondieron a Morelos. En tanto, 
las entidades que vieron más crí-
menes de este tipo fueron Nuevo 
León y Sonora, con ocho cada 
una; es decir, la cifra en Morelos 
representa el 50% de lo que pade-
cieron individualmente esos dos 
estados.
La reunión de seguridad, como ha 
ocurrido pocas veces, fue transmi-
tida públicamente este viernes 2 
de agosto por decisión presiden-
cial.

De acuerdo con el secretario de 
Gobierno, Samuel Sotelo Salga-
do, el cierre de administración 
de Cuauhtémoc BlancoBravo 
“va por buen camino” y comentó 
que alistan el proceso de protoco-

lo con el gobierno entrante, que 
encabezará Margarita González 
Saravia.
Además,  informó que  para fi-
nales de este mes se prevé que  el 
gobernador Cuauhtémoc Blanco 
Bravo se separé del cargo para 
incorporarse a la Cámara de Di-

putados.
Dijo que tomará protesta como 
diputado federal; sin embargo, no 
ha definido si regresará a concluir 
su mandato.
El funcionario estatal señaló que 
él se quedaría al frente del Poder 
Ejecutivo para cerrar la adminis-
tración estatal.
Indicó que él asumiría el cargo de 
secretario de gobierno en funcio-
nes de gobernador.
Explicó que en términos de la 
Constitución, solo estaría al frente 
del Ejecutivo 30 días exclusiva-
mente y las ausencias del gober-
nador por 30 días las cubre el 
secretario de Gobierno sin necesi-
dad de pedir su separación ante el 
Congreso del Estado.
“Tendría que incorporarse even-
tualmente como diputado fede-
ral y ya platicaré con él para ver 
qué decisión tomará. A finales de 
agosto, es probable que deje el 
cargo porque el 1 de septiembre 
inicia actividades el Congreso fe-
deral”, indicó. 

A través de páginas de empleo 
“enganchan” a mujeres para trata 
de personas, reveló la presidenta 
del Instituto de la Mujer para el 
Estado de Morelos, Isela Chávez 
Cardoso.
En entrevista, reveló que han de-
tectado casos de trata de perso-
nas en los municipios de Ayala, 
Cuautla, Cuernavaca, Temoac y 
Yecapixtla.

Dijo que las víctimas son mujeres 
de 14 a 21 años de edad, en su 
mayoría.
Enfatizó que los delincuentes en-
ganchan a las víctimas en redes 
sociales con una falsa oportunidad 
laboral.
Detalló que se ha identificado des-
de el 2015 a la fecha 25 casos de 
trata confirmados.
Por ello, informó que han llevado 
pláticas a escuelas, especialmente 
a alumnos  de nivel secundaria y 
preparatorias.
“Hemos tenido que llevar pláticas 
a lss escuelas para alertar a las jo-
ven jovencitas sobre esta proble-
mática,  pues son el principal gan-
cho para la delincuencia”, detalló.

Agregó: “Estamos llevando a 
cabo cursos de prevención que 
van dirigidos a estudiantes, a ado-
lescentes de la región oriente de 
nuestro estado, es decir, está diri-
gido a secundarias y preparatorias, 
para darles pláticas sobre la trata 
de jóvenes con fines de explota-
ción sexual”.
También dijo que las mujeres son 
engañadas en redes sociales o 
bien, por hombres que las enamo-
ran para después llevárselas.
Finalmente, la funcionaria estatal 
pidió  a los padres de familia a es-
tar atentos de este problema, por-
que se presume que son bandas 
bien organizadas las que operan 
en la entidad. 

En páginas de empleo, las enganchan para explotación

En riesgo, mujeres por trata 
en Cuernavaca y en Cuautla
Han llevado pláticas 
a secundarias y 
preparatorias para 
prevenir

GUADALUPE FLORES

Analiza Cuauhtémoc si 
se va a finales del mes

GUADALUPE FLORES

Tres migrantes fueron 
rescatados en Morelos 

HÉCTOR RANGEL TERRAZAS

A TRAVÉS DE páginas de empleo “enganchan” a mujeres para trata de personas, reveló la 
presidenta del Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos, Isela Chávez Cardoso.

DE ACUERDO CON el secretario de Gobierno, el cierre de 
administración de Cuauhtémoc Blanco Bravo “va por buen ca-
mino” y comentó que alistan el proceso de protocolo con el go-
bierno entrante, que encabezará Margarita González Saravia.

LA GUARDIA NACIONAL logró el rescate de tres migrantes 
en Morelos este jueves 1 de agosto. Así se informó este vier-
nes en la reunión de seguridad del gobierno de México, enca-
bezada por el presidente Andrés Manuel López Obrados, en 
Palacio Nacional.
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Para la iglesia católica se pronunció 
a favor de un cambio o replantea-
miento de la estrategia de seguridad 
para Morelos.
El vicario de la diócesis de Cuerna-
vaca, Tomás Toral Nájera, indicó 
que ante la falta de resultados en 
materia de seguridad es necesario 
replantear o cambiar la estrategia de 
seguridad.
Tambíen pidió a la gobernadora 

electa revisar la estrategia de seguri-
dad estatal del Mando Coordinado.
Consideró que González Saravia 
debe revisar y  modifique la estra-
tegia de seguridad “porque lo más 
importante son los ciudadanos”.
“Margarita será la nueva goberna-
dora y le tocará mirar que es lo que 
verdaderamente se necesita y tam-
bién Monseñor Castro Castro irá 
sugiriendo algunas posturas como 
lo ha hecho anteriormente”, dijo.
Aunque indicó que lo más impor-

tante son los ciudadanos y debe 
revisar lo que ha sucedido en este 
período del gobierno actual y que 
no ha funcionado la estrategia de 
seguridad.
Aceptó que existe preocupacion por 
la inseguridad y la violencia que per-
mea por todo el estado y país.
Aseguró  que la inseguridad afecta 
a la población “por eso es muy im-
portante aceptar la realidad del esta-
do y país para realmente encontrar 
soluciones”. 

Existe un déficit de equipo actua-
lizado para los elementos de Pro-
tección Civil Morelos, reconoció 
el coordinador estatal, Víctor Ma-
nuel Mercado Salcedo. 
 A pesar de que se capacita de ma-
nera constante a los elementos de 
Protección Civil Estatal, el coordi-
nador de Morelos, indicó que no 
cuentan con el suficiente equipa-

miento y debe ser actualizado.
 Indicó la importancia de actuali-
zar los equipos, para poder otor-
gar un mejor servicio, ya que, 
existe equipamiento que tiene 
muchos años. 
 Sin embargo, señaló que, en caso 
de una contingencia o inundacio-
nes, se refuerzan los trabajos con 
las demás instancias de los muni-
cipios, para desplegar los protoco-
los correspondientes en las zonas 

afectadas.
 “El sistema estatal de Protección 
Civil está más sólido que nunca en 
este momento”, expresó. 
 Aseveró que el Gobierno hace un 
esfuerzo significativo, para aten-
der de manera inmediata los pun-
tos de riesgo en el estado, y con la 
ayuda y acompañamiento de Pro-
tección Civil de los municipios, 
llevan a cabo los protocolos. 
 El coordinador estatal, aseveró 

Se necesitan herramientas modernas y de mayor volumen

Reconocen: no hay equipo 
actualizado en PC estatal

KEVIN SALGADO 

Iglesia, por aplicar nuevo esquema en la seguridad
GUADALUPE FLORES

que, se necesita de equipo mo-
derno y de mayor volumen, para 
atender casos de emergencia por 

un desastre natural, como las 
inundaciones, “siempre hace fal-
ta”. 

El clima, es la principal causa de que 
la ocupación hotelera no esté au-
mentando durante estas vacaciones 
de verano, ya que solo hay reservas 
de habitaciones en menos del 50 
por ciento de las habitaciones dis-
ponibles.
Así lo declaró el presidente de la 
Asociación de Hoteles, Oscar Se-
gura, quien precisó que a pesar de 
que ya pasaron algunas semanas del  
inicio del periodo vacacional, la 
ocupación hotelera solo alcanzó un 
47 por ciento, cuando se esperaba 
un aumento de hasta el 65 por cien-
to.
“Estamos revisando las cifras y no 
sube la ocupación hotelera, tenemos 
entre un 46 y un 47 por ciento de 
ocupación cuando esperábamos un 

aumento de hasta el 65 por ciento, 
es una situación complicada por que 
estamos en un periodo vacacional y 
simplemente no está llegando el tu-
rismo a Morelos”, explicó.
El líder empresarial señaló, que este 
problema se debe principalmente a 
la temporada de lluvias, ya que de-
bido a que las precipitaciones son 
constantes, los turistas deciden no 
venir a Morelos.
“La causa principal es el clima, son 
las lluvias que durante este año han 
sido constantes, si uno observa llue-
ve casi todos los días, o en ocasiones 
llueve por la mañana y a veces por 
la tarde, pero son muchos los días 
en donde ha llovido y eso genera 
que los turistas no vengan, prefieren 
quedarse en su casa en lugar de ir 
de vacaciones en donde está llovien-
do”, concluyó Oscar Segura.

Las lluvias están alejando a 
visitantes de venir al estado

EDMUNDO SALGADO
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Hasta el mes de noviembre concluirá el proce-
so de diálgo y de organización de la consulta 
en el poblado de Alpuyeca, para conocer si sus 
habitantes quieren ser un municipio indígena.
Así lo reconoció la presidenta del Instituto 
Morelense de Procesos Electorales y Partici-
pación Ciudadana, Mireya Gally Jordá, quien 
recordó que se están llevando a cabo mesas de 
diálogo con los habitantes de dicha comunidad 
así como con autoridades del Congreso del 
Estado, para iniciar con la organización de la 
consulta que es parte fundamental del proceso 
de municipalización.
“Estamos ya en la fase de pre consulta que es 
esta etapa en la que se está con la mesa de diá-
logo entre las autoridades y los habitantes de 
Alpuyeca, se está organizando todo lo referen-
te a la consulta y ver cómo se llevará a cabo”, 

explicó.
Sin embargo, la funcionaria electoral reconoció 
que esta etapa se llevará a cabo durante varios 
meses más, la cual podría concluir hasta el mes 
de noviembre para posteriormente ya contar 
con una fecha en la que se realizará la consulta.
“Estamos hablando que las mesas de trabajo se 
llevarán a cabo durante unos meses más para 
cerrar de manera correcta el diálogo, estamos 
hablando que podría ser en el mes de noviem-
bre cuando se concluya con este proceso y de-
mos paso a la implementación esta consulta”, 
concluyó Mireya Gally.
Cabe mencionar, que los habitantes de Alpu-
yeca llevan más de seis años buscando la mu-
nicipalización debido a que afirman que son 
ignorados por las autoridades del municipio de 
Xochitepec, con lo que se violentan sus dere-
chos humanos.

Al recorrer las calles del primer cuadro de 
la Ciudad de la Eterna Primavera, en busca 
de las notas periodísticas como de costum-
bre, se empezó a escuchar un ruido que 
todo mundo conoce, pero un sonido que 
en particular pone a sacudir los morelen-
ses. 
 Las calles del centro de Cuernavaca se em-
pezaron a llenar de personas que salían y 
salían de oficinas, edificios, locales y dife-
rentes establecimientos, todos esperando a 
sentir un movimiento debajo de sus pies, el 
color y las facciones de sus rostros parecían 
como si recordaran experiencias previas. 
 Entre la bola de gente se escuchaban mur-
mullos esperando a que algo aconteciera, 
preguntándose entre ello si habían sentido 
un temblor, pero todos respondían que no, 
preocupados de donde había sido el epi-
centro. 
 Caminando por la calle de Ignacio Rayón, 
a la altura de la Biblioteca, la gente decía 
que si habían sentido un movimiento, eso 
me hizo pensar que días previos al 19 de 

septiembre, el recurso y el miedo los hizo 
sentir algo que en realidad no sucedió. 
 Al llegar al Palacio de Cortes, todas las 
oficinas se vaciaron en la Plaza de Armas, 
todo era ruido de gente hablando y pre-
guntándose entre ellos, diciéndose palabras 
de aliento como “no te asustes” o “sentiste 
el temblor”, lo cual detecte algunas de ellas 
con una voz temblorosa o unas risas pero 
de susto, queriendo aparentar que no te-
nían miedo. 
 Lo que detecté, fueron los celulares en 
las manos de las personas que caminaban 
alrededor de la plaza y en las calles que cir-
culaban, creo yo intentando comunicarse 
con sus familiares para saber cómo se en-
contraban. 
 Al par de unos minutos, se empezaban 
escuchar llamadas, unos angustiados sin 
poder comunicarse y otros preguntando 
dónde se encontraban o si estaban bien, 
una situación que generó presión por escu-
char ese sonido que todos los morelenses 
conocemos y que emana una experiencia 
previa a escasos días del 19 de septiembre.

Ante la falta de avances en la investigación 
de feminicidios, la Comisión Indepen-
diente de Derechos Humanos exigió que 
la Fiscalía entregue resultados o que haya 
un cambio de su titular.
Así lo dio a conocer la integrante de esta 
organización, Juliana Quintanilla, quien 
lamentó que en Morelos se siguen regis-
trando asesinatos violentos de mujeres, 
por lo que insistió en que las autoridades 
de los tres niveles de gobierno implemen-
ten acciones para poner un alto a estos 
delitos.
“Desafortunadamente seguimos viendo 
que siguen los homicidios en Morelos, no 
vemos que las autoridades de los tres nive-
les de gobierno implementen las acciones 

para evitarlos, no vemos acciones estrate-
gias para prevenir los feminicidios y esto 
es desafortunado porque vemos cómo se 
encuentra la violencia en nuestra entidad, 
no hay seguridad para las mujeres”, expli-
có.
Sin embargo, la activista dijo que tampo-
co hay avances en las investigaciones por 
parte de la Fiscalía ya que no se logra dete-
ner a quienes se privan de la vida de forma 
violenta a una mujer, por lo que insistió en 
que se deben dar resultados o en su caso, 
debe de haber cambios al interior de la Fis-
calía para que no dejen en la impunidad 
estos delitos.
“Debe de haber avances en las investi-
gaciones, tampoco vemos que la Fiscalía 
logre detener a los responsables, entonces 
sí hacemos un llamado al fiscal para que 

Así se movilizaron miles por 
un temblor que nunca existió

KEVIN SALGADO 

A finales de noviembre debe haber 
ya definición en futuro de Alpuyeca

Así lo plantea Juliana Quintanilla, vocera de la CIDH

Si los feminicidios no se 
aclaran, cambio en FGE

EDMUNDO SALGADO

EDMUNDO SALGADO de resultados o de lo contrario debe haber 
un cambio, debe llegar alguien a la Fiscalía 
que pueda dar los resultados, que avance en 

las investigaciones y que no se queden los 
delitos en la impunidad”, concluyó Juliana 
Quintanilla.

ANTE LA FALTA de avances en la investigación de feminicidios, la Comisión 
Independiente de Derechos Humanos exigió que la Fiscalía entregue resulta-
dos o que haya un cambio de su titular.

Se necesitan herramientas modernas y de mayor volumen
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El Gobierno de Morelos, a través de la Se-
cretaría de Desarrollo Social (Sedeso), en 
coordinación con la Secretaría de Desarrollo 
Económico y del Trabajo (SDEyT), destinó 

27 millones de pesos para incentivar a la po-
blación a capacitarse en algún oficio y moti-
varse a emprender un negocio con los cono-
cimientos adquiridos a través del programa 
Mujeres y Hombres de 10.
En este sentido, la Sedeso en colaboración 

Disminuyen las demandas sobre maltrato 
animal en la entidad morelense, así lo infor-
mó el titular de la Procuraduría de Protec-
ción al Ambiente del Estado de Morelos. 
 De acuerdo con el titular, Carlos Saldívar 
Salazar, existe una reducción de aproxima-
damente el 30 por ciento, en comparación 
con el año 2023.
 En lo que va del año, se tiene un registro 
de 40 denuncias por maltrato animal, prin-
cipalmente en las zonas urbanas del estado, 
como en Cuernavaca, Cuautla y Jojutla. 
 La Ley de Fauna Doméstica, sanciona el 
maltrato animal, ya que, protege a los ani-
males de compañía, como un perro o un 
gato, la mascota que adoptan en las familias. 

 Carlos Saldívar, comentó que, el maltrato 
más frecuente en Morelos que se denuncia, 
es el maltrato de fauna doméstica. 
 La mayoría de las denuncias que ha interve-
nido la Procuraduría de Protección Animal, 
ha sido para el rescate de ejemplares como 
la de un caballo.
 A través de una Asociación Civil, se han 
podido recuperar animales, para su cuidado 
y protección. Junto con la Fiscalía General, 
trabajan en coordinación, para atender las 
denuncias y coadyuvar en la recuperación de 
los animales, para que de manera inmediata 
atiendan a su estado en el que se encuentran. 
 Lo que realiza la Procuraduría de Pro-
tección Animal, es dar parte al Ministerio 
Público, para realizar las investigaciones 
correspondientes, en caso de que exista un 
maltrato.

Ante el problema de la deforestación en Te-
mixco, la autoridad municipal hizo entrega de 
árboles a los ciudadanos, con el objetivo de 
combatir las zonas afectadas por la tala indis-
criminada de individuos arbóreos. 
 Un total de 300 árboles se entregaron esta 
mañana en la explanada del Ayuntamiento, 
para restaurar las zonas deforestadas y preser-
var el cuidado del medio ambiente. 
 En entrevista, Carlos Caltenco Serrano, se-
cretario municipal, informó que, en coordi-
nación con la presidente municipal y el Gene-
ral de Brigada Diplomado de Estado Mayor 
y Comandante de la 24va zona militar, se 
puedo lograr dicho objetivo, para contribuir 
al medio ambiente.
 En días anteriores, la autoridad municipal, 
acudió a la zona militar, donde se les propor-
cionó ejemplares de limón, guayaba entre 

otros, para después entregárselos a los vecinos 
y ser plantados en sus hogares. 
 De esta manera, Temixco buscará restaurar 
las zonas deforestadas con la entrega y plan-
tación de cientos de individuos arbóreos de 
diferentes especies. 
 El presidente municipal, confirmó que,  
de alguna manera, combatirán los efectos del 
calentamiento global y la contaminación de 
aire y agua, que ha generado en los ecosis-
temas. 
 La actual administración, considera funda-
mental llevar a acabo este tipo de acciones 
y programas, con la finalidad de generar 
conciencia en la población, sobre el cuidado 
del planeta y la responsabilidad que conlleva 
plantar un árbol.
 Estos programas están dirigidos a las colo-
nias de Temixco, para que, los mismo ciu-
dadanos y familias, se responsabilicen de la 
preservación de los árboles, bajo su cuidado.

Fomenta Morelos generación 
de empleos y emprendimiento

DE LA REDACCIÓN 

Se registraron menos demandas 
relacionadas con maltrato animal

DE LA REDACCIÓN 

Informan que en Temixco  
se reforesta por tala ilegal

DE LA REDACCIÓN 

con la SDEyT, a través del Instituto de Ca-
pacitación para el Trabajo en el estado de 
Morelos (Icatmor), han dotado de insumos 
de primera calidad de manera gratuita a las 
tres mil 645 personas que en 3 años (del 
2022 al 2024) se han visto favorecidas, en 
su mayoría mujeres.
Los oficios que más sobresalen por el nú-
mero de personas que se han inscrito son: 
Elaboración de pasteles y gelatinas, Panifica-
ción: procesos y técnicas, Barbería clásica y 
Aplicación de uñas acrílicas.
Asimismo, del 2020 al 2023, de la mano del 
Fideicomiso Ejecutivo del Fondo de Com-
petitividad y Promoción del Empleo (Fi-
decomp), perteneciente a la SDEyT, se han 
destinado más de 15 millones de pesos para 
el impulso de 503 proyectos productivos de 

nueva creación que, además han coadyuva-
do en la generación de mil 247 fuentes de 
trabajo, lo cual suma a la economía formal 
de las comunidades donde se han estableci-
do.
Cabe señalar que a cada una de las 503 nue-
vas micro y pequeñas empresas se les han 
dispersado 30 mil pesos, recursos que deben 
comprobar con facturas de la compra de bie-
nes muebles o accesorios para el mismo.
De esta manera, el Poder Ejecutivo esta-
tal comenzó la transformación en Morelos 
combatiendo el rezago social, ya que ambas 
estrategias están dirigidas a Zonas de Aten-
ción Prioritaria (ZAP), que marca el Conse-
jo Nacional de Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social 
(Coneval).

El presidente de la delegación mundial por 
la paz en Morelos, Jorge Flores Muñiz la-
mentó que las autoridades  de seguridad no 
hayan logrado pacificar al estado.
“Aquí todos tenemos miedo de salir a la ca-
lle. A todas horas pasa un hecho violento. 
Cada día se ven muertos, todos sufrimos la 
inseguridad”, dijo.
También criticó que el actual gobierno de 
México incumplió su promesa de pacificar 
el país.
Repecto a la disminución de la incidencia 
delictiva que aseguró el secretario de Go-
bierno, Samuel Sotelo Salgado, respondió 
que los números indican que estamos peor.
  “No podemos seguir así,  maquillando ci-

fra, están equivocados”, expresó el también 
integrante de Club Rotary Morelos.
Aunque reconoció que pacificar el estado es 
una tarea compleja, pero dijo “el estado es 
más violento ahora porque se permitió la 
llegada de grupos delictivos de otros esta-
dos”.
Mencionó que causa del ascenso de los 
homicidios dolosos es que la operación de  
bandas delictivas de Guerrero.
Anotó que durante gobiernos anteriores no 
se tenía reporte de “tantas bandas, ahora 
están las de Tepito, Guerrero, Michoacan y 
Jalisco”.
Agregó nosotros llevamos pláticas a las es-
cuelas, empresas y hasta cárceles sobre es-
trategias de pacificación, también hacemos 
talleres de paz”. 

Organismo mundial lamenta 
que no se logró pacificación

GUADALUPE FLORES

EL PRESIDENTE DE la delegación mundial por la paz en Morelos, Jorge Flo-
res Muñiz lamentó que las autoridades  de seguridad no hayan logrado pacifi-
car al estado, “ a todas horas pasa un hecho violento, ada día se ven muertos, 
todos sufrimos la inseguridad”, dijo.
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YO TENGO OTROS 
DATOS  

Carlos A Galicia Pineda

La próxima legislatura en el Senado de la República será 
muy interesante y seguramente de gran debate. Estarán 
como Senadores: Manlio Fabio Beltrones, Fernando Noro-
ña, Lily Téllez, Javier Corral, Ignacio Mier, Carolina Viggia-
no, Jorge Carlos Ramírez Marín, Félix Salgado Macedonio, 
Marko Cortés, Alejandro Moreno, “Alito”  y Dante Delgado, 
como diría el oriundo de Macuspana puro “Machuchon”. 
Con menor frecuencia, pero con presencia en el escena-
rio político, estará Luis Donaldo Rojas, hijo de Luis Donaldo, 
aunque no es un político experimentado, ni tampoco es 
un gran orador, es más bien un joven imberbe, que carga 
la sombra de su padre.  Los medios de comunicación le 
han dado una gran proyección. 

Esperemos que el debate sea de altura, de nivel intelec-
tual y de propuestas, y no una discusión de denostacio-
nes y ataques personales. Porque para ello, Noroña y Lily 
Téllez son especialistas, sus argumentos son muy persona-
les y tienen  la característica de ser conductuales, pues 
se fijan mucho en la actuación de los individuos.  Pocas 
veces hacen propuestas de ideas, de alternativas, o de 
proyectos de viabilidad. 

Esperamos que nuestros Senadores de Morelos, reciente-
mente elegidos de manera democrática Ángel García 
Yáñez, Juanita Guerra, Víctor Mercado suban a tribuna y 
que independientemente de que presenten iniciativas, 
también suban a debatir, a discutir iniciativas y puntos de 
acuerdo. Queremos ver una representación en el Sena-
do que no sea pasiva, que no sólo vaya a sentarse a las 
reuniones de las comisiones en las cuales estén adscri-
tos, a comer galletas y tomar café, o esperar las horas 
para comer en los restaurantes establecidos en el recinto 
parlamentario, o que sólo la ciudadanía los vea en los 
informes de gobierno del ejecutivo o del alcalde de la 
capital. Y finalmente, se le vuelva a ver cuándo se acerca 
las elecciones. 

La ciudadanía quiere saber qué están haciendo, que 
propuestas están presentando para beneficiar a Morelos, 
porque de la reciente representación de Ángel García Yá-
ñez, como Senador no se sabe nada, salvo los escánda-
los en los medios de comunicación. Pero no existe nada 
respecto de alguna propuesta o proyecto que haya pre-
sentado y que ahora se estén beneficiado los morelenses. 

La rendición de cuentas y  la transparencia son instrumen-
tos que garantizan que los ciudadanos puedan conocer 
lo que están haciendo sus representantes, por lo que es 
indispensable activarlos. 

La revocación del mandato debería operarse en los re-
presentantes populares. El voto no es un cheque en blan-
co, es simplemente un acto de confianza… “Así como 
te lo di, también te lo puedo quitar”. Esa debería ser la 
consigna. 

Refilón 

La ciudadanía se empieza a desilusionar de la famosa 
transformación,  al conocer los prospectos de posibles 
funcionarios de primer nivel de la administración de 
Margarita González Saravia, se preguntan: ¿No que iba 
a haber una transformación? Si siempre son los mismos, 
algunos son funcionarios de anteriores administraciones,  
otros son políticos reciclados, algunos son políticos mu-
tantes que se cambiaron de partido político. Lo que la 
ciudadanía no entiende es que la nueva transformación 
consiste en eso, en amalgamar a la vieja clase política 
con la naciente élite gobernante y con aquellos que lo-
gren sumarse. 

La consigna de la gobernadora electa es incluir a perso-
najes de diferentes colores, hoy, no importa la posición 
ideológica, lo  importante es que todos estén adentro. 
Con esta estrategia lo que se logra es evitar movimientos 
disruptivos. 

Diputadas en espera 

Algunas diputadas que  no fueron postuladas para algún 
cargo de elección popular, o bien,  no lograron ganar 
una elección ni tampoco estuvieron en la lista de pluri-
nominales se están frotando las manos con la esperanza 
de que la “gober” electa las invite a formar parte de su 
equipo. 

Entre ellas se encuentra  Erika Hernández Gordillo, sobrina 
de Esther Gordillo, la eterna líder del SNTE. Está por con-
cluir su segunda diputación local en el Congreso de Mo-
relos, la primera diputación fue bajo las siglas del Partido 
Nueva Alianza,  y actualmente es por Redes Sociales Pro-
gresistas, habría que preguntarse qué ha hecho por Mo-
relos. ¿Cuántas iniciativas se aprobaron durante sus  dos 
periodos como representante popular que benefician al 
pueblo de Morelos? Porque a decir verdad, no es consi-
derada una gran oradora, ni tampoco una excelsa legis-
ladora. Es consabido que las iniciativas y los puntos de 
acuerdo no los elaboran los legisladores, sino su equipo 
de trabajo. 

Además, sus dos representaciones han sido por la vía 
plurinominal y difícilmente podría ganar una elección de 
mayoría relativa. Otra de las diputadas es Paola Cruz, hija 
de un expresidente municipal de Cuautla. Ella fue síndi-
ca y regidora en los  ayuntamientos de Cuautla. En su 
momento fue perredista y como todo  buen perredista 
se cambió a Morena. Cuando Morena repartió  las candi-
daturas para distintos cargos,  al ver que a ella no le tocó 
nada, se fue con el Partido del Trabajo para postularse 
como candidata a la alcaldía de Cuautla, poco le duró 
el gusto cuando nuevamente regreso a Morena. Está por 
concluir su mandato popular, mientras tanto se frota las 
manos con la esperanza de ser llamada en cualquier mo-
mento a formar parte del equipo de la transformación.

EL TERCER OJO   
J. Enrique Alvarez 

Alcántara 

Nuevamente Venezuela

Senado: fuertes agarrones
Diputadas en espera 

En Venezuela tampoco son Nicolás Maduro o el “Chavis-
mo” el objetivo, es Venezuela.

Nuevamente Venezuela. Estimados y apreciados lectores 
que siguen nuestra colaboración semanal de El Tercer 
Ojo, en El Regional del Sur; esta semana ha sido inelu-
dible tratar el asunto relacionado con la “Crisis de Vene-
zuela” e intentar, al menos, presentar a ustedes algunos 
elementos de juicio para la reflexión y el análisis de las 
circunstancias que envuelven el “problema” creado y 
magnificado por el Imperio Estadounidense y sus adláte-
res, dentro y fuera de la hermana República Bolivariana 
de Venezuela.

No lo fue, como considero que debió ser, la reelección 
de Nayib Bukele en la República de El Salvador quien se 
reeligió en el. encargo presidencial pese a que.la Cons-
trucción Política de El Salvador no contempla la reelec-
ción y, además, la proscribe. Ninguna nación ni “Grupo 
de interés”, como se ve ahora, alzó la voz para exigir 
respeto a los principios democráticos y la convivencia 
democrática.

Tampoco ha concitado tal alharaca y atención el geno-
cidio en Gaza y Palestina por el Estado y el ejército sionis-
ta de Israel, apoyado francamente por quienes hoy apo-
yan a los detractores del proceso electoral en Venezuela.

Por esta razón me propongo aportar algunos elementos 

de juicio para la reflexión y el análisis.

Quiero añadir el dato de que ninguna nación intervenida 
política y militarmente por los Estados Unidos, a lo largo 
de la historia, hoy puede reconocerse que se encuentre 
mejor de lo que estaba antes de la intervención. A más 
de que para justificar las intervenciones, los supuestos ar-
guidos hoy está demostrado que eran falsos.

Cómo bien se sabe, la historia de Venezuela se encuen-
tra atravesada por la creación de la Organización de Paí-
ses Exportadores de Petróleo (OPEP) y por ser una de las 
naciones con los mayores recursos petroleros probados 
tanto en América Latina como en el mundo; pero no sólo 
ello, sus recursos en oro son sumamente importantes.

Estos dos datos son suficientes para reconocer la impor-
tancia geoeconómica de Venezuela.

Por otro lado, a lo largo de la segunda mitad del siglo 
XX, la historia de Venezuela se halla atravesada por la 
existencia de diferentes Golpes de Estado y Dictaduras 
Militares; asimismo, la corrupción sumada a las políticas 
neoliberales propiciaron una pobreza galopante y un 
descontento muy claro entre el grueso de la población.

Entre los años de 1960 y 1990 fue está la imagen de 
Venezuela.

Con la llegada del Comandante Hugo Chávez en la dé-

cada de los años 90, el ascenso de la presencia de la 
OPEP, Libia, Irán, Irak, Palestina en.la geopolítica interna-
cional era necesario, para los diferentes gobiernos de los 
Estados Unidos, tratar de controlar la situación. No consi-
dero necesario resaltar el hecho de que los grandes con-
flictos internacionales se relacionan directamente con 
estas naciones.

Para construir una narrativa que justificara las estrategias 
intervencionistas del imperio estadounidense era nece-
sario personalizar la propaganda y tildar de “Dictaduras” 
a las naciones en cuestión y, con ello, a sus gobernantes. 
De esta manera se promovió la propaganda que distri-
buía los.mensajes de afrontar con “La Democracia” a las 
Dictaduras de el Assad, de Hussein, de Gaddafi, de Kim 
Jong Il, de los Ayatollah’s, de Puttin, de Hugo Chávez y de 
Nicolás Maduro.

Nada nuevo bajo el sol, podrían pensar algunos, sin em-
bargo, ésta ha sido parte de.la estrategia mediática 
para impulsar un Golpe de Estado en Venezuela, hoy.

No son las actas, no es Nicolás Maduro, no es una “Dic-
tadura”, no es el “Chavismo”, ni es un fraude; son el oro, 
el petróleo, la OPEP, Venezuela y, sobremanera, geoes-
trategia y geoeconomía, los objetivos de esta escalada, 
con el.apoyo irrestricto de las fuerzas vivas dentro y fuera 
de Venezuela.

“(...En Siria…) No fuí yo el objetivo, sino Siria. En Libia, no fue Gaddafi el objetivo, 
sino Libia. En Irak tampoco fue Saddam Hussein el objetivo, sino Irak”.
Hafez al Assad.
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Personal de la Agencia de In-
vestigación Criminal (AIC) de 
la Fiscalía de Morelos, dio cum-
plimiento a una orden de apre-
hensión emitida en contra de 
Samuel Mahonri “N”, requerido 
por autoridades de la Ciudad de 

México por su presunta respon-
sabilidad en el delito de viola-
ción agravada.
De acuerdo al mandato judicial, 
la noche del 07 de enero del año 
2020, la mujer víctima acudió a 
un bar ubicado en la entonces 
delegación Iztapalapa en compa-
ñía de diversas amistades, entre 

La Fiscalía Regional Metropolita-
na obtuvo de un juez de control 
un auto de vinculación en contra 
de Alan Román Mauricio “N”, 
por los delitos de robo de vehí-
culo automotor y robo calificado, 
ambos cometidos en contra de un 
colegio privado de Cuernavaca.
El 31 de marzo de 2024, se repor-
tó el robo al interior de un cole-
gio privado ubicado en la colonia 
Ricardo Flores Magón, del muni-
cipio de Cuernavaca, en donde se 
localizaron las puertas de acceso 
forzadas y los vidrios del lugar 
se encontraban totalmente des-
truidos, así como diversos daños 
al interior en donde se registró el 
faltante de dinero en efectio.
Las víctimas revisaron las cámaras 
de vigilancia del plantel e identifi-
caron al hoy imputado, quien se 
desempeñaba como guardia de se-
guridad en el lugar, observándose 

causar los daños y huir a bordo 
de un vehículo propiedad del co-
legio.
La Fiscalía Metropolitana integró 
la carpeta de investigación y ob-
tuvo una orden de aprehensión, 
misma que fue cumplimentada 
por personal de la Agencia de 
Investigación Criminal (AIC), 
realizándose la detención de Alan 
Román Mauricio “N” de 19 años 
de edad, en la colonia Lomas de la 
Selva en Cuernavaca.
En audiencia celebrada ante un 
juez de control, el Ministerio Pú-
blico aportó los datos de prue-
ba que demostraban la presunta 
responsabilidad de Alan Román 
Mauricio “N” en los delitos de 
robo de vehículo automotor agra-
vado y robo calificado, por los que 
fue vinculado a proceso, hacién-
dose prevalecer la prisión preven-
tiva justificada, y se concedió el 
plazo de tres meses para concluir 
las investigaciones.

Elementos de la Agencia de In-
vestigación Criminal (AIC), ads-
critos a la Fiscalía Regional Sur 
Poniente, dieron cumplimiento a 
la orden de aprehensión librada 
en contra de un individuo que, 
presuntamente, atacó de manera 
verbal y sicológica a una mujer, en 
el municipio de Zacatepec.
Mediante el mandato judicial, los 
agentes de investigación asegura-
ron a Adolfo “N”, alias “La Trevi”, 
de 53 años de edad, operador de 
transporte público federal, ori-
ginario de Atlixco, Puebla, con 
domicilio actual en el poblado de 
Galeana, Zacatepec.
De acuerdo con lo expresado por 
la mujer víctima, el 31de julio 
del 2018, alrededor de las 10 de 
la mañana, Adolfo “N” comenzó 
a discutir con ella, para después 

agredirla con insultos, así como 
con frases humillantes y denigran-
tes.
En cuanto la mujer logró evadir 
al presunto agresor, acudió ante 
la agencia del Ministerio Público 
(MP) de la Unidad Especializada 
de Delitos Contra la Mujer, de la 
Fiscalía regional, para iniciar la 
denuncia correspondiente por el 
delito de violencia familiar.
“La Trevi” fue aprehendido en la 
carretera Jojutla-Alpuyeca, a la al-
tura de la cancha de fútbol de la 
colonia Valle del Sol, de Galeana, 
para después ser ingresado al cen-
tro penitenciario de Jojutla.
El investigado se encuentra a la es-
pera de la realización de la audien-
cia de cumplimiento del mandato 
judicial, donde la agente del MP 
formulará imputación en su con-
tra, y el juez de la causa definirá su 
situación jurídica.

Cayó aquí supuesto violador 
que era buscado en la CDMX 
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A juicio, señalado de robar 
auto de escuela que cuidaba

DE LA REDACCIÓN Presunto vecino agresor de 
mujer, detenido en Zacatepec

DE LA REDACCIÓN 

ellas el hoy imputado, y poste-
riormente deciden trasladarse al 
departamento del hoy detenido 
ubicado en la zona, para conti-
nuar con la convivencia.
Más tarde se van a dormir, lo que 
aprovecha el indiciado para des-
pojar a la víctima de sus prendas 
de vestir y abusar sexualmente 
de ella, y al despertar la mujer, 
se da cuenta de lo sucedido, de-
cidiendo denunciar los hechos.
Una vez judicializada la carpeta 
de investigación el Ministerio 
Público obtuvo una orden de 
aprehensión, realizándose las 
investigaciones para la localiza-
ción del presunto responsable. 

Derivado de la coordinación 
entre las fiscalías de Ciudad de 
México y Morelos, se realizó 
cruce de información lográndo-
se ubicar al presunto agresor en 
la entidad.
Personal de la AIC realizaron la 
detención de Samuel Mahonri 
“N” de 26 años de edad, en el 
poblado de Amayuca, pertene-
ciente al municipio de Jantetel-
co, siendo certificado y resguar-
dado por la Fiscalía del Estado y 
entregado este viernes a elemen-
tos de la Policía de Investigación 
de la Fiscalía capitalina para ser 
puesto a disposición del órgano 
jurisdiccional requirente.


